
Former des mots avec des suffixes 
 
On ajoute un suffixe derrière un mot pour former un autre mot. 

 
Le suffixe -iste derrière un nom pour former un nom de métier. 
une fleur   un fleuriste ➞
une dent   un dentiste ➞
un garage   un garagiste ➞
un journal   un journaliste ➞
une auberge   un aubergiste ➞

 Le suffixe -ette ou -elette derrière un nom pour former un nom qui désigne quelque chose de plus 
petit.
une malle   une mallette ➞
une cloche   une clochette ➞
une maison   une maisonnette ➞
un savon  une savonnette ➞
un camion  une camionnette ➞
une barre   une barrette ➞
une cuve   une cuvette ➞

Le suffixe -ier derrière un nom pour former un nom de plante. 
une poire   un poirier ➞
une prune   un prunier ➞
un abricot   un abricotier ➞
une pomme  un pommier ➞
une mure  un murier ➞
une cerise  un cerisier ➞
 
Le suffixe -ier derrière un nom pour former un nom de métier.
 une guerre   un guerrier ➞
la police   un policier ➞
un jardin   un jardinier ➞
une cuisine  un cuisinier ➞
une ferme  un fermier ➞
une banque  un banquier ➞
 
  
Le suffixe -ier derrière un nom pour former le nom d’un objet.
 la salade   un saladier ➞
la plume   un plumier ➞
le sable   un sablier ➞
 
Le suffixe -eux ou -ieux derrière un nom pour former un adjectif.
 la vase  vaseux ➞
la furie  furieux ➞
la honte  honteux ➞
la brume  brumeux ➞

Le suffixe -eur ou -teur derrière un verbe pour former un nom. 
découvrir   un découvreur ➞



jouer   un joueur ➞
grimper  un grimpeur ➞
massacrer  un massacreur ➞
courir  un coureur ➞
mentir  un menteur ➞

Le suffixe -ement derrière un nom pour former un mot invariable
 ronfler   un ronflement ➞
grincer  un grincement ➞
hurler  un hurlement ➞
siffler   un sifflement ➞
gronder   un grondement ➞
 
Le suffixe -esse derrière un adjectif pour former un nom 
sage   la sagesse ➞
fin  la finesse ➞
jeune   la jeunesse ➞
triste  la tristesse ➞
riche  la richesse ➞
tendre  la tendresse ➞
Le suffixe -té derrière un adjectif pour former un nom 
beau  la beauté ➞
sale  la saleté ➞
pure  la pureté ➞
dure  la dureté ➞
propre  la propreté ➞
fier  la fierté ➞
rare  la rareté ➞
 
Le suffixe -ment derrière un nom pour former un mot invariable. 
délicate   délicatement ➞
malicieuse   malicieusement ➞
prompte   promptement ➞
tranquille   tranquillement ➞
rare  rarement ➞
utile  utilement ➞
régulière  régulièrement ➞
facile  facilement ➞


